



小池雄一

# 修郎先生の事件簿

～就労ビザ専門会社の現場から～

佐生修郎(さしよ う・しゅろう)は就 労ビザ専門会社で働く コンサルタント。その 幅広い知識と長年の現 場経験、それに深い洞 察に基づきさまざまな アドバイスを行い、 数々の困りごとを解決 してきた。座右の銘 は「真面目に不真面 目」。

佐生 7日付じゃかるた新聞記事 (参照)今は312就労ビザ の手続中で、312eVISA が発行されて来るのを 待っているよ。

佐生 そのステータスな ら「新任駐在員」ではなく 「出張者」という認識が正 しいよ。

鈴木 312eVISA が発行されてはじめてNO

## コロナ禍なのに立入検査？

鈴木一郎 大変だ、大変 だ。ポゴールの取引先にイ ミグレ当局が立入検査に來 た。そこに居合わせた新任 駐在員の久保君がパスポ ートを取りあげられちゃっ たよ。

佐生修郎 それは大変 だ、すぐに対応しなくちゃ ね。

鈴木 でもひどいよ。コ ロナ禍で立入検査に來るな んて。インドネシア政府が 外出活動制限を呼びかけて いるじゃないか。彼ら政府 職員が自ら出回ってどうす るんだよ。

佐生 そのご指摘と憤り はごもっとも。外出を自粛 するはずだから、今年のイ ミグレ立入検査シーズンは 穏やかだろうと高をくくっ ていたら、来たねえ。

鈴木 レバラン休暇前の お決まりの パターンっ てことなの かなあ。理 解しにくい し理解した くもない、 でも現実だ ね。

佐生 そ れはそう と。さっき 「新任駐在 員」って言 ったけど、 久保君はど んなステータスだった の？

鈴木 2 11ビジネス スビザで入 国していた んだ。そし て国内に居 たままでI TASコン パーシジョン

をする予定だった。(4月 7日付じゃかるた新聞記事 参照)今は312就労ビザ の手続中で、312eVISA が発行されて来るのを 待っているよ。

佐生 そのステータスな ら「新任駐在員」ではなく 「出張者」という認識が正 しいよ。

鈴木 312eVISA が発行されてはじめてNO

佐生 そうだろう。一郎 君でさえ「新任駐在員」っ て言っているくらいだから ね。外国人労働者の就労許 可の観点からすると、久保 君は新任駐在員「予定者」 ではあるけど、312eV ISAが発行されてくるま では、あくまで「出張者」 の活動内容しかできない状 態だとの認識が必要だ。

鈴木 211ビジネスビ ザを持った「出張者」で の活動内容は「商談、会 議」、「監査検査、品質管 理」、それに「就労候補者 の専門能力トライアル」な どだね。製造現場でマシンの 据付や修理、保守などを やっていた場合、それは就 労と見なされるから当局役 人に見つかるトラブルに なる。

佐生 そう、その理解 だ。

鈴木 今回、久保君はど うなるかなあ。国外退去に なってしまったわいか心配だ よ。

佐生 これまでの経験か らすると国外退去にはなら ないと思うよ。ただし、イ ミグレ局で行われる尋問で の受け答えの中で仕事をし ていたとハッキリ言っ てしまつと、国外退去の可能性 も否定できなくなる。それ でなくても大きな罰金が科 せられることになるね。英 語のWORKとインドネシ ア語のBEKERJA、こ の二つの単語は禁物だ。BUSINESS MEETINGという単語を使うべ きだね。

鈴木 わかった。久保君 にも伝えるし、他の駐在員 にももう一度認識させてお くよ。それが久保君はじめ 皆を助けることに繋がるか らね。

佐生 今年のレバラン (断食月明け大祭)はいつ もとは違うレバランになり そうだ。コロナ禍対応でみ んなの帰省を規制してい

佐生 心得えの条

一 コロナ禍の外出制限措置の最中であってもイミグレ当局からの立入検査はある。油断しないこと。

二 211ビジネスビザで入国滞在してITASコンパーションを予定している新任駐在員には、312eVISAがとれるまでは「出張者」の立場であることを認識させておくこと。

鈴木 こんな時にダジャレし？

佐生 いや。指摘しておきたいことは、イミグレ立入検査シーズンがレバランの帰省までで区切りが付かかずに、だからと続く可能性がある事だ。

鈴木 イミグレ総局シス テムでは、211ビジネスビザを一日あたり2千件も受け付けられるようにしているよね(以前は700件)。

佐生 つまり、就労がで きない211で入国滞在している人が多くいることをイミグレ当局側は判っているという事になるね。

鈴木 わなか？

佐生 わなつて事はないよ(笑)。委縮する必要はないけど、やる気みなぎる新任駐在員が211で入国したら、しばらくは活動内容に注意してあげる必要があるということだ。同胞を守らないとね。

こいけ・ゆういち FPCインドネシア代表取締役。89年学習院大卒、日本アイ・ビー・エム入社。フジスタツフへ転職後インドネシアでの事業開発を手掛ける。帰国後に独立。「夢ある街のたいやき屋さん」FC経営を経て、12年8日より現職。栃木県生まれ。54歳。

※本連載は、実際に起きた事例を参考に、インドネシアに滞在、就労する上で気を付ける点について説明するもので、登場人物や事象はフィクションです。実際の事案に対応する場合は、専門家に相談の上、各自のご判断でご検討ください。

X X 「修郎先生の事件簿」は、原則、毎月第1水曜日に掲載します。